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こんにちは菊田鏡子です。今回は私が冬休みにしたことなどをまとめてみました。 

グァテマラの旅 

年末にビザの更新のためにグァテマラに行きました。グァテマラってどこやねん！って言われそうなので説明すると、グァテマラはメキシコの下にある国で

す。コスタリカからは飛行機で 1 時間半くらいかかります。グァテマラは、人口の 40％が原住民の人たちで伝統的な手工業が有名です。私はアンティグアと

いうグァテマラでは有名な観光地を訪れました。町を歩いてる原住民の女の人たちはみんな民族衣装を着ていて(でも男の人はふつうにジーンズに T シャツだ

った。カップルで歩いてるのをみるとなんかすごい違和感が…)今でも民族衣装を着る文化が残っていたのに驚きました。 

グァテマラに滞在中は、グァテマラのホストファミリーにお世話になりました。コスタリカとニカラグアはそんな食べ物が違わなかったので、グァテマラも同じだろう

と思っていたのですが、結構違いました。まず、朝ごはんにガジョピントが出てこない！ガジョピントとはこの前の食べ物ばっかりのレポートにも書いた通り、コス

タリカの伝統的な朝ごはんです。（米と豆を炒めた料理で見た目は赤飯と似ています。）不思議に思って、『グァテマラではガジョピントは食べないの？』と

グァテマラのホストマザーに聞いたら、『ガジョピントを毎日食べるのはコスタリカくらいよ』と言われ、グァテマラでは年に一回食べるか食べないかという事実が

発覚しました。(そうだったのかガジョピント…)あとホストマザーいわく、昔受け入れた中米をボランティアしながらまわっているドイツ人の女の子がグァテマラの朝

ごはんをみて泣き出したことがあるそうです。ホストマザーは驚いてどうしたの！？と聞いたら『もうガジョピントは食べなくていいんだ』って泣きながら言われたそ

うで(ホストファミリーにもよると思いますが、彼女のお家では朝ごはんにガジョピントしか出てこなかったのでしょう。)今私はドイツ人の女の子 2 人と同じお家に

住んでいます。確かに彼女たちは朝ごはんにガジョピントじゃなくて大体シリアルを食べています。だから、ドイツの朝ごはんはシリアルが一般的なのか聞いた

ら、『ドイツにいるときはあんまり食べないかな』と言われました。お米を食べる文化じゃないからガジョピントを食べるよりシリアルを食べた方がいいってことでし

ょうか？日本人の私はお米が出てくるだけありがたいと思っているところです。(でも毎日ガジョピントは辛いかも…)  

コスタリカでは朝、昼、晩、必ず豆か米のどちらかが出てきます。それと同じようにグァテマラではトルティーヤ(トウモロコシの粉に水と塩を加えてから練って

焼いたもの)が大体の食事についてきました。グァテマラはコスタリカよりトウモロコシの種類が豊富で赤、黄色、黒の色をしたトウモロコシがあって、赤、黄色、

黒の色をしたトルティーヤがありました。(コスタリカは白が一般的) 

あとグァテマラでの一番の思い出といえば寒かったことです。とにかく寒かった。夜と朝が本当に寒かった。心からコスタリカにきてよかったと思いました。よく

考えてみればメキシコの下なわけだし、冬になればそりゃ寒いなと…          グァテマラで食べた黒色のトルティーヤ 

 

グァテマラの日本食レストラン 

私が訪れたアンティグアはグァテマラで有名な観光地なので、さまざまな国のレストランがありました。私は日本食が食べたくて、 

食べたくて、(コスタリカのご飯はおいしいし、全然不満はないけど、やっぱり日本食が恋しいんです…)日本食のレストランに連れていってもらいました。寿司し

かないのかなと思ってメニューをみたら、メニューが日本にある普通定食屋さん(和風亭みたいな感じ)のラインナップですごく感動しました。私は親子丼にする

かわしょうが焼き定食にするかですごく迷って、結局ご飯とお味噌汁が付いているしょうが焼き定食を頼みました。(笑)すごく美味しかった！でもやっぱり味付

けは現地の人好みの濃い味付けでした。日本食を日本以外で食べるときは、現地の人向けにアレンジされた日本食を食べるって考えた方がいいのかな

と。アレンジされていると書いて思い出したのが、コスタリカの家庭に必ずある salsa de china (直訳すると中国のソース)です。初めてこのソースの味を知った

とき私は思いました。これは絶対中国にはない味だ。(中国人じゃないのでそんな偉そうなこといえないのですが…)やっぱり食べ物はそれぞれの国の人に合

うようにアレンジされて広まっていくんですね。日本にもイタリアンドレッシングとかあるじゃないですか、日本のイタリアンドレッシングをイタリアの人に食べても

らったら、どう思うんだろう？ 

余談ですが、味噌汁をコスタリカ人とドイツ人(同じ家に住んでいる女の子 2 人)にのんでもらったら 

コスタリカ人→悪くないけど、違和感が半端ない    ドイツ人→顔をしかめてからうん、ってうなずいた。 

なんかみそ汁からすごいさかなの味がするらしく、(ダシの味？)それが苦手みたいです。味噌汁から魚の味がするなんて思ったことないな～と思って、やっぱり

国によって味の感じ方も違うんですね。                                  次号に続く！ 

 


